

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 110 (1984)
Heft: 38

Illustration: Herr Müller!
Autor: Wyss, Hanspeter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Reichtums-grenze

Vor den amerikanischen Präsidentschaftswahlen haben die Meinungsforscher und Statistiker jeweils Überzeit zu leisten, um den Kandidaten zweckmässige Munition zum Abschiessen des Gegners liefern zu können. So wurde z. B. die neueste Erhebung über die armen Amerikaner – 35,5 Millionen der total 226 Millionen amerikanischen Staatsbürger sollen armengenössig sein und unterhalb der Armutsgrenze leben – von den Demokraten «in ihre Argumentationsliste gegen Präsident Reagan aufgenommen», wie der Washingtoner Korrespondent der «NZZ» am 3. August zu berichten wusste.

Dass also jeder 7. Einwohner der Vereinigten Staaten unterhalb der Armutsgrenze leben muss, das wird in nackten Zahlen ausgedrückt. Jetzt würde uns – zur Vervollständigung des aufschlussreichen Puzzlespiels – schon noch interessieren, wieviele Amerikaner denn über der sogenannten Reichtumsgrenze liegen. Während für den «poverty level» vom «Bureau of the Census» in Washington D.C. für eine vierköpfige Familie 10 178 \$ genannt werden, vermisst man die Lattenhöhe der Reichen. Aus einer Bevölkerungsdurchleuchtung aus dem Jahr 1977 lesen wir lediglich, dass über 30 Prozent der Armen Schwarze waren, dabei macht die nichtweisse Bevölkerung der USA nur rund 13 Prozent aus.

Der Weltmarkt jenseits des Atlantiks ist die Umschichtung der Güter trotz wirtschaftlichen Aufschwungs nicht gelungen; im Gegenteil: 1977 waren es 11,6 Prozent, die unter der Armutsgrenze ein anständiges Leben zu führen versuchten, 1983 waren es bereits 15,2 Prozent. Und man darf vermuten, dass die Reichen in der gleichen Berichtsperiode noch reicher wurden. Wenn sich Länder der dritten Welt an diesem Beispiel zu orientieren beginnen sollten, dann schallt bald einmal aus dem Kreml homerisches Gelächter.

Lukratius

Dies und das

Dies gelesen (im Vorfeld der Volksinitiative natürlich): «Atomenergie – Fluch oder Segen?»

Und das gedacht: Weder noch – eher notwendiges Übel.

Kobold

Herr Müller!

HANS PETER WYSS

Bei unserem Klima ist man dankbar für jeden Sonnenstrahl!



Hannes Flückiger-Mick behauptet

Es ist nicht gesagt ...

... dass man Babel an hohen Türramen erkennt.

... dass Denkmäler zum Denken anregen (oft bewirken sie das pure Gegenteil).

... dass man den Kampf gegen Windmühlen verlieren muss.

... dass ein Schweizer von Tell abstammen muss.

... dass ein Politiker lügt.

... dass Lehrer selbst nie jung waren.

... dass einer, der auf den Hund gekommen ist, Hunde deswegen hasst.

Eine Arbeitnehmerin: «Automation ist der Versuch des Mannes, die Arbeit so zu gestalten, dass die Frau sie tun kann ...»

Übrigens: Hunderttausende von Schweizerinnen und Schweizern sagen vor allem vor eidgenössischen Abstimmungen: «Einer allein kann ja doch nichts machen ...»

Konsequenztraining

Warum, wenn man schon die umweltfreundlichen Benutzer der öffentlichen Verkehrsmittel zu achten und zu verhätscheln beginnt, warum sind die persönlichen Generalabonnements der einen Stadt nicht auch in anderen Städten gültig?

Der Besitzer hat ja mit dem Erwerb für die Tram- und Busbenützung an 365 Tagen bezahlt, kann aber nicht in Zürich fahren, wenn er in Basel ist oder umgekehrt und sollte drum mit seiner Jahreskarte da wie dort verkehren können.

Verkehrsbetriebe aller Städte, überlegt's euch!

Boris

LUFTSEILBAHN
Chässerrugg
UNTERWASSER
Ein Erlebnis täglich bis 28. Oktober!